



C/ San Francisco 8  
09003 BURGOS  
mesa.inmigrantes@archiburgos.es  
www.archiburgos.es/inmigrantes



Círculo de Silencio - 141

## MANIFIESTO CÍRCULO 8 septiembre 2025

### ***Migrantes, misioneros de esperanza***

Dentro de unas semanas tendrá lugar la Jornada Mundial del Migrante y el Refugiado, el 5 de octubre, que en Burgos adelantaremos al domingo 28 de septiembre con la celebración del Jubileo de los migrantes y los misioneros. El lema que propuso el papa Francisco y que ha retomado el papa León es este: "Migrantes, misioneros de esperanza". El mensaje para esta jornada comienza diciendo: "*El contexto mundial actual está tristemente marcado por guerras, violencia, injusticias y fenómenos meteorológicos extremos, que obligan a millones de personas a abandonar su tierra natal en busca de refugio en otros lugares*".

¿Cómo no recordar, en este momento, el genocidio en Palestina? Más de 64.000 muertos en Gaza, más de 1.000 en Cisjordania, y millones de personas moviéndose por una tierra insegura de la que les quieren expulsar. ¿Cómo no recordar también el resto de guerras y violencia que continúa habiendo en el mundo: Ucrania, Sudán, Congo, Nigeria, Mozambique, Nicaragua...? ¿Cómo no recordar a los cientos y miles de migrantes que siguen perdiendo la vida en las fronteras y en el mar, como los 143 muertos y desaparecidos el 29 de agosto en un cayuco que viajaba de Mauritania a Canarias? En recuerdo de todos los fallecidos, y en solidaridad con todas las víctimas, guardamos un minuto de silencio. [...]

Pero nos recuerda también el mensaje de esta jornada que "*en un mundo oscurecido por guerras e injusticias, incluso allí donde todo parece perdido, los migrantes y refugiados se erigen como mensajeros de esperanza. Su valentía y tenacidad son un testimonio heroico de una fe que ve más allá de lo que nuestros ojos pueden ver y que les da la fuerza para desafiar la muerte en las diferentes rutas migratorias contemporáneas*". Además, los migrantes son misioneros de esperanza porque renuevan nuestras comunidades cristianas, traen frescor y olor a Evangelio, y contribuyen al progreso de la sociedad que los acoge. ¿Por qué tantos miedos y rechazos? ¿Por qué, por ejemplo, tantas reticencias a distribuir por todo el territorio nacional a los menores no acompañados que están hacinados en Canarias y en Ceuta?

Ciertamente, a veces llegan personas engañadas con falsas esperanzas, creyendo que en España y en Burgos todo es fácil, y se encuentran con los muros legales y burocráticos. Pero que al menos puedan encontrar comunidades abiertas y acogedoras; como dice el papa León, una sociedad donde sean "*reconocidos como hermanos y hermanas, parte de una familia en la que pueden expresar sus talentos y participar plenamente en la vida comunitaria*".